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 熱田神宮「二十五丁橋」は平安時代に造られた 

中央が盛り上がった形状の太鼓橋で、名古屋最古

の石橋（花崗岩製）といわれます。 

名古屋甚句の中で西行法師が「二十五丁橋」に 

腰を掛け、東西南北を見渡して、 

 “こんなに涼しく快適な場所を誰が熱田・・・・・”

と詠んでいますが、 

撮影当日は広い境内の南神池に繰り出した、 

数多きカップルのかたらいによる熱風により、 

大変なる蒸し暑さを体感したひと時でした。 

＆ 大宝クリーンキャンペーン 10 

1６・１７ 

＆道路清掃ボランティア 
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令和６年度の会長をお受けすることになりました佐久間眞
まこと

です。 

橋本芳樹前会長のような、温厚な人柄も、懐の深さも、また軽快な 

フットワークも持ち合わせておらず、一言で言えば、極めて“小粒”な人間

ですが、乏しい能力ながら、精一杯職務を全うする覚悟でおりますので、 

どうかご指導ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。 

 私ごとで恐縮ですが、96歳になる母が千葉県船橋市の施設に居り、 

認知症も相当進行しているため、長男である私の顔を見ても、誰だか分か

っていない様子ではありますが、それでもやはり、悔いの残らぬよう、生きて

いるうちに出来る限り 

会いたいと、月に一度は新幹線で面会に行っております。 

このような母の姿を思うと、時の移ろいは抗しがたいものだと、つくづく思います。 

 熱田鯱城会は、今年度、9名の新会員をお迎えすることができました。 

その一方で、残念ながら 11名の会員が、体調不良などにより退会され、現会員数は 70名となっており

ます。つまり、会員の約 11％が入れ替わったことになります。 

永らく会を支えていただいた先輩会員の方々が去られる。ここにもやはり、時の移ろいを感じてしまいます。 

 昔、東京六大学野球で対戦校の一つであった、早稲田大

学の校歌（都の西北）に、『集り散じて 人は変われど  

仰ぐは同じき 理想の光』という一節がありますが、 

我らが熱田鯱城会も「人は変われど」も志を同じくして、 

これからも歩み続けたいと思っております。 

 本年、令和６年（2024年）は、当会発足 35年の節目の

年にあたります。30年、40年といった大きな節目とは 

異なりますが、昔の青春時代と違って、残りの人生がそんな

にも長くないと自覚する私どもにとっては、この節目の年も

大切にしたいと思う次第です。具体的には、ささやかなが

らも記念イベントや記念グッズを今年度中に会員の皆様

にご提供できるよう、企画して参ります。 

熱田鯱城会は、会員お一人おひとりが、今後とも生きがいを見つけ、元気に、楽しく過ごして頂けるた

めの一つの「場」として、その為のお手伝いの様々なツールを設け、気軽に参加いただける環境づくりに

努めて参りたいと思います。 

これは、会員の皆様のご協力無くしては、到底実現できません。皆様と共に、伝統ある熱田鯱城会の 

維持・発展を図っていけたらと思います。どうかよろしくお願いいたします。 

熱田鯱城会 会長 佐久間眞 

 

ご挨拶 

・市営地下鉄御器所駅通路の壁画です。 

なぜか東京六大学。 
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令和６年度 熱田鯱城会事業計画 

１．事業活動方針 

年間実施される各種の行事を通して、会員相互間の一層の親睦並びに期待感、満足感、生きがいを体感しつつ更なる

健康の保持が図れるような、より身近で親しみがあり、明るく元気のいい熱田鯱城会を実現したい。 

（１）会員相互のつながり、絆づくりを達成するため、親睦会、各種の見学会、スポーツ競技、会報誌の発行等を計画、実

行する。 

（２）学園で学んだ生涯学習の大切さ、喜びを具体化するべく、種々な地域活動に参加し、高齢者の生きがいづくりと地域

の活性化に取り組んで参りたい。 

（３）地域活動の担い手を育てるためにも地域ミーティングの重視と、学園現役生の諸行事へ参加推進を図る。 

２．年間の主な事業活動計画 

（１）親睦会を年２回開催。（２）中学校区担当行事を年２回開催。（３）会報誌「花しょうぶ」年２回発行。 

（４）近隣の施設・名所旧跡めぐりを開催。（５）地区毎に「井戸端の会」会合を積極的に開催。 

（６）現役生の鯱城会行事への参加推進。（７）鯱城会ｸﾘｰﾝｷｬﾝﾍﾟｰﾝ（鶴舞公園、堀川清掃）への参加。 

（８）土鈴・絵馬作り及び熱田生涯学習まつり(趣味の作品展)。  

（９）名古屋ウィメンズマラソンボランティア。（10）河川水質環境市民モニター（日の出橋）。 

（11）道路清掃奉仕（雁道線、大宝２号線）（毎月５日、２０日）。大宝学区クリーンキャンペーンへの参加。 

（12）なごやかハウス横田ディサ―ビスセンターのボランティア（室内支援、外出支援 随意）。 

（13）熱田区民まつりのボランティアへの参加。 他 

３．令和６年度月別活動計画 

年 月 日 事  業  予  定 備     考 担  当 

令6年4月1２日 定期総会、新会員歓迎親睦会 賀 城 園 全員参加 

６月 １日 名古屋市一斉クリーンキャンペーン 大宝学区 全員参加 

６月１２日 土鈴・絵馬作り（2年生地域ﾐｰﾃｨﾝｸﾞ） 熱田生涯学習センター 38期生 全員参加 

６月１５日 鯱城会鶴舞公園クリ－ンキャンぺ－ン 鶴舞公園 10名程度 

７月２１日 夏祭り応援ボランティア なごやかハウス横田 ボランティア委員 

８月 ２日 納涼会 賀城園（ビアガ‐デン） 総務企画 

９月 １日 花しょうぶ発行  第４７号発行 広報 

９月  日 中学校区担当行事（雷鳴座観劇会） 中学校区合同企画 日比野中学校区担当 

１０月 ６日 熱田区区民まつりボランティア参加 国際会議場及び周辺広場 10人程度 

１０月２３日 第２３回グラウンドゴルフ交歓会 庄内緑地公園 参加希望者 

１１月２～３日 熱田生涯学習まつり（趣味の作品展） 熱田生涯学習センター 全員参加 

１１月１４日 第７回１６区フェスティバル 東スポーツセンタ- 全員参加 

１１月１６日 堀川清掃大作戦 白鳥橋～大瀬子橋 １０名程度 

１１月 20・22日 地域ミ－ティング（1年生：39期） 各クラス 鯱城学園 

１２月 ７日 大宝学区自主クリ－ンキャンペーン 西町公園 全員参加 

１２月４・６日 地域ミ－ティング（2年生対象） 各区別グル－プ分け 鯱城学園 

令7年1月17日    新年懇親会 賀城園 全員参加 

1月 ２４日 区会説明会（2年生：38期対象） 熱田鯱城会紹介 鯱城学園 

２月 ２３日 中学校区担当行事 酒蔵開放 中学校区合同企画 

２月 14日 16日 鯱城会入会申込日（2年生：38期対象）  鯱城学園 

３月 １日 花しょうぶ発行  第４8号発行 広報 

３月 ４日 第１５回鯱城ＯＢ文化祭 鯱城５階ホール 鯱城事業 

３月 ９日 名古屋ウィメンズマラソンボランティア （指定場所） 全員参加 

 ※９月、令和 7年３月：こころの絆創膏キャンペーン   公開講演会（10月又は令和 7年 1月） 
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 9人の新会員をお迎えしました。  

今後、熱田鯱城会でのさらなるご活躍を期待します 

 合津 俊樹 園芸 初歩からの将棋 船方−２ 
鯱城で社会参加委員になりボランティアに目覚めてしまい、名古屋市の「家具転倒防止ボ

ランティア」に所属しています。最近、地震が多発しているせいか、問い合わせが増えてき

ています。園芸卒と言うことで「緑友会(OB会)」にも所属しています。趣味では、週１のペ

ースでボーリング場に通っています。この１年はシルバーカレッジに在学しますので、 

貧乏暇なしの生活になるかと思いますが、家でボーっとしているよりは良いかなと・・・。 

皆様に助けて頂きながら楽しくやっていきたいと思いますので宜しくお願い致します。 

 合津 留美 健康 B オカリナ 船方−２ 
  鯱城学園やボランティアの活動を通じ 、 暫く遠ざかっていた興味や好奇心の

種火が、 まだ残っている事に気づかされました。 

先ずは、自分の健康や楽しみ、 そして発見の為 

それから地域の為の活動に 、 ゆっくり 、 のんびり、参加出来ればと思います。  

どうぞ 宜しくお願いします。 

 加藤 千鶴 美術 B 水墨画 旗屋 
マスクをした儘の２年間の鯱城学園生活でしたが専門課程、共通講座共に有意義な

日々となりました。特に共通講座における福祉、介護、地域活動の講義はこれまでの自分

の生活の中では深く考えてこなかった、又知る事の無い内容が多くありました。此れは自

分が更に年齢を重ねて身体が動かなくなる前に参加経験したいと思うものでした。 

 とは言うものの、気合を入れ過ぎると長く続かない性格ですので少しずつ参加させて 

頂こうと思っています。  趣味は食べる事、タグる事、書道です。 

どうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 久野 千津 地域 B パソコンペイント 高蔵 

   堀川に感謝して 

２０年以上堀川周辺をジョギングしています。川沿いの季節の移ろいが走る苦しさを忘

れさせてくれます。桜・ヒトツバタゴ・カモの群れ・・。走っていると緑色のベストを着た方々

が堀川沿いを清掃していらっしゃることに気付き、「こんなふうに堀川の美化を守ってくだ

さる方がいるんだ」とありがたく思っていました。それが熱田鯱城会の皆様であることを

鯱城学園に入って知りました。今回そのお仲間に入れていただくことになりました。 

長年元気をくれた堀川に感謝して清掃に参加したいと思います。よろしくお願いします。 

 

新入会員紹介 

 （ 敬 称 略 ） 
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７ 
 

 

 近藤 恵子 美術 B 健康 野立 
鯱城学園では２年待ちで入学し，美術芸術好きな方たちと楽しく過ごさせて頂

きました．有難かったです。令和 6年度入学案内の表紙絵も描かせて頂きました。

初めて習った水彩画を卒業しても学びたいと思っています．仕事が現役なので，や

ることいっぱい大変です．ご迷惑をお掛けしますが宜しくお願いします。 

 

 日比野ふみ子 音楽 B 水墨画 船方−１ 
熱田鯱城会に入会することとなりました。鯱城学園では、３７期音楽 B で２年間をすごして来まし

た。人生の中でとりわけ楽しい学生生活を送ってきた日々でした。その後の続きで、新しい人たちと

また楽しいイベントに参加できるかと思い入会しました。ボランティア活動は、あまり経験が少ない

ので、もう一歩を踏み出してみたいと思っています。 

今年は、シルバーカレッジに入学したので新しい風を感じながらいろいろな参加をしたいです。 そ

れともうひとつ、全くの無趣味です。 

なかなか続けてやってみたい事が全然見つからずに今日まで来てしまいました。 

なんとか鯱城会の中で見つけられたらと少し期待しています！ 

   
美術 B 水彩 船方−１ 

 

７０歳を過ぎて、このままぶらぶらしていてはいけないなと思い 

ボケ防止にと鯱城学園に入ってクラスは、難しい事は出来ないからと好きな美術を専攻、クラ

ブは水彩クラブを選択して、この 2年間は水彩しかやってこなかった私ですが両教室で絵に

ついて話し合える友人も出来て学園は私に本当に老後生活に一条の光を与えてくれたと思っ

ていますそして卒業して今、それぞれの OB会活動が始まり今迄と同じ様に…というかそれ以

上に絵と関わってきている自分にビックリしていますそして私の周りの皆さんは、この歳になっ

ても更なる頂を目指して頑張っている人ばかりで楽しい気の置けない仲間ばかり、本当に気

は若いですね。これからも気力体力が続く限り、私も皆について行ければと思っています。 

 酒井 礼子 美術 A 水彩 大宝−１ 
 

 伊藤  勇 陶芸 水墨画 千  年 
今年入会させていただいた、伊藤勇です。 

８１歳になり急に気力がなくなり、物覚えが悪くなり、 

皆様の迷惑になると思いますが、見捨てないで、 

よろしくご指導、お願いもうしあげます。 

(QRコードを読むと全文が見られます) 
 

「これからの事・・・」  

村瀬 進 
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https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1496111660/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL21lZGlhLmlzdG9ja3Bob3RvLmNvbS92ZWN0b3JzL2xvZy1mcmFtZS12ZWN0b3ItaWQxNjU2MDc4NjU-/RS=%5eADBzZnC3ydDW5FRfKtsAtW2KFXzGsM-;_ylt=A2RioheriCtZUUcA8mOU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527580283/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3d3dy53YW5wdWcuY29tL2lsbHVzdC9pbGx1c3Q0NDM5LnBuZw--/RS=%5eADBrrKE6wFFy66Z.dbe6OIxsrbCOVM-;_ylt=A2RiouX6tAtbDlkA9SsdOfx7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1527580283/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL3d3dy53YW5wdWcuY29tL2lsbHVzdC9pbGx1c3Q0NDM5LnBuZw--/RS=%5eADBrrKE6wFFy66Z.dbe6OIxsrbCOVM-;_ylt=A2RiouX6tAtbDlkA9SsdOfx7
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令和６年度総会及び新入会員歓迎懇親会 
 

 目まぐるしく変わる寒暖の差も一段落し今年は満開の桜の下、我が熱田鯱城会は４月１２日に賀城園にて

令和 6年度総会及び新入会員歓迎懇親会を行いました。 

今年は 8名もの新入会員を迎え熱田鯱城会の将来が明るく思われる令和 6年度の始まりでした。 

唯残念なことに様々な行事が重なり新入会員の方の出席が 2名に留まり少々寂しい思いがぬぐい切れませんでし

た。そんな中35名もの会員が出席され総会は粛々と進められ第1号議案から第 5号議

案迄皆様の賛同を頂き無事に終えることが出来ました。 

これで令和6年度は佐久間新会長への引継ぎも終わり、我が熱田鯱城会は今後佐久間

新会長の下一段と活発な活動ができる事と思います。 

新入会員の方々も少しでも熱田鯱城会の各種行事及び様々な同好会に参加をして同期

の方々及び旧会員とのコミュニケーションをとり早く熱田鯱城会へなじんでください。 

熱田鯱城会の最大の特徴は人数が少ないながら皆さん仲が良く コミュニケーションが

良く取れた暖かみのある鯱城会だと思っています。 

総会の後はいよいよお楽しみの新入会員歓迎懇親会です。 

乾杯を終え暫く歓談ののち例によって梶原さんと村瀬さんのオカリナにのせて

皆様の声も高らかに合唱が始まりまし

た。お二人の合奏に続いて平野さんの 

ギター伴奏も加わり益々宴会も大盛り

上がりとなりアルコ－ルのおかげもあり

大盛況のうちに新入会員歓迎懇親会

を 

終えることが出来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

その後希望者のみで金山へ繰り出し カラオケ店での２次会へと続きました。 

今年は季節が例年になく遅れ気味で桜の開花も我々の総会まで待っていてくれたかの如く名実共に総会に

花を添えてくれました。 

まるで今年度の佐久間新会長の下熱田鯱城会の行く末を祝ってくれるがごとく ・・・。 

最後に役員の方々及び地域幹事の皆様それと 

各方面でお力添えを頂いた皆様にはこの 

2年間大変ご協力を頂き有難うございました。 

おかげさまで曲がりなりにも会長職を 

無事終えることが出来ました。 

厚く御礼申し上げます。 

                    32期 橋本 芳樹 
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新入会員との昼食会 

 

今年新たに８人の方々を熱田鯱城会にお迎えしました。 

先の総会・歓迎会では、内６人の方のご都合が悪く 

２名のみ参加でしたので、改めて８人全員の皆さんと 

役員、地域幹事との昼食会を４月２５日、 

生涯学習センターで開催しました。 

佐久間会長の挨拶の後、新入会員、役員、地域幹事が

自己紹介をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後、阿知波さん、村瀬さん、寺田さんから 

六つの同好会の案内、九澤さんから鯱城会ホームページの利用の説明、橋本さんから 

LINEグループへの参加と利用方法、大宝学区クリーンキャンペーンや、土鈴絵馬作りなど 

５月、６月に実施予定の行事の案内、秋に行う作品展への出品のお願い、「花しょうぶ」へ掲載する

原稿掲載の依頼などなど、昼食を挟んで盛り沢山のご紹介やお願いがありました。 

 

最後に記念撮影をして散会しました。 

新入会員の皆さんには大変お疲れ様でした。        （編集部） 
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３２期 村松康子 

 

5月24日例年のように「ホウ酸ダンゴ作り」が、神野公民館でありまし

た。 

いつも伊藤さんご夫妻のご尽力により、出来上がっているホウ酸を、 

王冠に入れるだけの作業です。 

このホウ酸ダンゴを置くと、ゴキブリを一匹も見なくなったと言う方が多く、 

毎年とても好評です｡ 

 

鯱城会から15名と町内会の方と共に 

楽しくおしゃべりしながら、少しづつ上手くできるようになり１時間もかから

ずに終わりました。 

自宅や、お友達に10個づつ、お茶も一緒にいただいて帰りました。 

 ご協力ありがとうございました。 

 

 

大宝クリーンキャンペーン 

 6月 1日 10時より、西町公園集合で 

大宝クリーンキャンペーンが行われました。 

総勢 103人、伊藤正人さんの指揮の下、西町、日比野、 

西郊通 6丁目一帯を清掃しました。 

 

好天に恵まれ、少し蒸し暑い中、議員さん、区長さん、環境事業所の方々、私達熱田鯱城会 23人が加わり、 

空き缶、たばこの吸い殻、ペットボトル、紙くずを拾い集めました。 

皆様、お疲れさまでした。 

（編集部） 

 

ゴキブリホウ酸ダンゴ作り  
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  本年度の鶴舞公園クリーンキャンペーンは６月１５日（土）に実施されました。 

 熱田鯱城会からは１４名が参加し、鯱城会生並びに学生会生との 

参加総数は４２０名の活動体制でした。 

 先ずは鯱城会 子安会長、学園の廣田副学長等の挨拶、作業説明を受けた

後に、参加者は予め事前に指定された清掃担当エリアに向かいました。 

 

 熱田鯱城会は３８期、３９期歴史文化 A専攻の学生と一緒に、市公会堂周辺の 

Aブロック（市公会堂西側北寄り）を清掃エリアとして取り組みました。 

 当日の作業は当初に予想された通りの梅雨入り直前の蒸し暑い時間帯ではあ

りましたが、幸いにも時どき吹く風によって随分と体感的には救われました。 

 しかしながら、作業により汗びっしょりになることには変わりません。 

  

 清掃成果はゴミ袋いっぱいになるということはありませんでしたが、例年同様に 

ペットボトル、ジュース缶が目立ち、中には大きなビニール傘もありました。 

 今年も昨年と同じく、現役学生は専攻クラス単位による鯱城会生との合同作業でしたので、やはり熱田鯱城会は熱

田区在住の現役学生と清掃エリアを同一としたボランティア交流実現

の必要性を痛感いたしました。 

 清掃ボランティア活動の終了後、 

金山の「嘉文」において午後からのイベン

トへの参加もあり時間の許す範囲内で、

「お疲れ食事会」を開催し楽しい時間を

過ごすことができました。 

 

  

編集部 

鶴舞公園クリーンキャンペーンに参加して 
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３８期地域ミーティング「土鈴・絵馬作り」 

 

６月１３日（木）熱田生涯学習センターで３８期生を対象に 

地域ミーティング「土鈴・絵馬作り」が行われました。 

鯱城学園から大谷先生、 

熱田社会福祉協議会から嘉納智子さん、 

３８期生４名、熱田鯱城会から１３名の参加がありました。 

大谷先生からは「１６区の中で、とてもユニークな 

地域ミーティングです」とのお言葉をいただきました。 

社会福祉協議会の嘉納さんは「前任玉置さんの 

後任で４月から熱田鯱城会担当になりました」と挨拶がありました。 

２８期松浦さん指導の下、土鈴１３個、絵馬２１個を作

成しました。 

同じ型紙を使いますが、土鈴は一人ずつ形が違い個性がでます

が、絵馬は同じように仕上がります。 

３８期生の４人も打ち解けてくださり、和気あいあいのうちに散会しました。 

作成後は乾燥、素焼きをして１１月の生涯学習センター祭りのイ

ベントとして、来場者に寄付をお願いして絵付け体験をしていた

だきます。集まった寄付金は１２月に 

熱田社会福祉協議会へ全額寄付させていただいております。 

（編集部） 
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7月5日（金）連日、熱中症警戒アラート発令のなか、 

午前中に道路清掃をしてきました。 

午後より、水質環境検査の2回目（年4回）を7名で行いました。 

下木さんが道具の準備をしてくださいました。 

日の出橋の上から、新堀川の水を 

バケツですくい上げ場所を変えて 

温度を計り、薬剤を混ぜ合わせ濁り具

合、透明度等を見て記録しました。 

水質調査に何回か参加するうちに、手際が良くなってきたと思います。 

猛暑のなか、お疲れ様でした。   編集部  

 

 

33期アクティブ福祉専攻 平野 雅美 

  熱中症警戒アラート発令の中、7月 21日（日）なごやかハウス横田に 

夏祭りのボランティアとして参加してきました。 

午前と午後、１時間半づつ２組に分かれて総勢９名の参加でした。 

佐久間会長はじめ、橋本さん、山本さん、村瀬さんは午前午後共に 

参加いただきました。ご苦労さまでした。 

私は午後 2時からの午後組に参加しました。夏祭りの盆踊りの実演ということで、

山本さんの太鼓の音頭のなか、３０名ほどの利用者・職員の方の 

見つめるなか、『炭坑節』と『名古屋ばやし』を楽しんで踊りました。 

何人かの利用者さんも職員さんに車椅子を押されながら踊りの輪に加わりました。 

午前 2回、午後 2回の都合 4回行われた盆踊りは、施設のフロア単位に参加者が入れ替わるため、毎回違った 

利用者さんの顔ぶれでした。踊りが終わった後も 

我々の手を離さない利用者さんもいたりして、日ごろの表情とは明ら

かに違う反応だと職員さんからも 

賛辞をいただきました。 

真夏の暑い中のボランティアでしたが、

心地よい印象を頂いて帰ることができま

した。 

また来年も続けられるといいですね。 

 

我が熱田鯱城会の中でボランティア活動として延べ参加人数が一番 

多いのは毎月 5日と 20日に行われている大宝２号線及び雁道線の 

道路清掃です。今年も昨年に劣らず、すでに 6月から暑い日が続き特に 

7月になってからは一段と猛暑の日に当たることがが多くなりました。 

それでも道路清掃の日には猛暑に負けずいつも 15，6人の方に集まって頂き 

担当者としては感謝の一言です。 

これからも 5日と 20日の道路清掃には体調に気をつけながら 

少しでも多くの方に参加して頂くことをお願い致します。 

清掃の後の涼しいところでのコーヒ－タイムも皆様とおしゃべり出来て楽しみな時間です。 

水質環境検査 

なごやかハウス横田夏祭り 

道路清掃ボランティア 
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３３期 アクティブ福祉 平野雅美 

 

５月３１日（金）恵那駅と明智駅間を往復する、 

明知鉄道の特別列車「かんてん列車」に乗ってかんてん料理を楽しんで

きました。 

曇り空の下、集合場所の金山駅に１０時３０分、今回参加の男女８名ずつ

の１６人が集まりました。 

JR中央線で約１時間で恵那駅に着き、３０分後２両編成の 

かんてん列車に乗り込みました。 

我々の列車には熱田鯱城会の１６名と他に５〜６名の方が乗っていました。 

２列に向かい合った中央のテーブルには, 

3段積みのかんてん料理の寒天懐石が並びました。 

まずは寒天ジュースで乾杯して食事は始まりました。 

１８種類もの小皿が並んでいましたが、寒天を使った料理がほとんどなので

カロリーは低く、女性も気にせず？ほとんど完食されたのでは？ 列車は山

間の新緑の中を単線で走っていました。 

明智駅に到着した後は４０〜５０分折り返しの電車迄それぞれお茶を 

飲むなどゆっくりしました。 

そのあとの帰り道に寄った 

岩村の街では残念ながら小雨に会いましたが、岩村の街を散

策しながら造り酒屋での試飲や有名なカステラ店等のお土産

を購入したり楽しみました。 

私は今回の旅行で初めて明知鉄道を知りました。 

今回は「寒天列車」でしたが、他にも「きのこ列車」 

「冷酒列車」「じねんじょ列車」「枡酒列車」など 

企画されているようです。 

今回行き逃された方はまた次回予定されてはいかがでしょう

か？ 今回帰りは自由解散で大曽根駅と金山駅でそれぞれ帰

途につきました。雨も止んでいました。 

明知鉄道「かんてん列車」に乗って来ました 



１５ 

 

 

32期国際 A   佐久間眞 

 

 ８月２日（金）、酷暑と言われる毎日のなか、熱田鯱城会 

夏季恒例の納涼会が開催されました。会場となった、 

賀城園の屋上に設けられたビアガーデンに、 

新入会員 2名（34期伊藤勇さん、37期加藤千鶴さん）を 

含む、16名が集まりました。 

連日の「熱中症警戒アラート」発令中という、我ら年寄りには過

酷な環境下で、参加を思い止まった方もおられたかと思います。 

 18時の開始時点では、日差しはかなり眩しく、うだるような暑さ

で、早速、生ビール（ただし２名は烏龍茶です。）で乾杯しました。合わせて納涼会初参加となる新会員のお二人の紹介も

ありました。お二人も周りの方々との親睦を深められたかと思います。 

 次々に運ばれる料理、テーブル中央の炭火（熱風

が来て、ちょっと大変）で焼く野菜や肉、魚もありまし

た。私は、フリージングハイボールや梅サワー、巨峰サ

ワーなどなど、次々と飲み干していくうちに、いつしか

日が暮れて、２時間の制限時間が来てしまいました。

気が付いてみれば、飲むことに集中しすぎて、せっか

くの語り合う機会を逃してしまいました。 

深く反省してます。しかし、 

参加された皆さんはそんなことも無く、 

あちこちで話の花が咲いておられる様子でした。ともあれ、暑気払いの目的は達せられたかと思います。参加された皆さん

お疲れ様でした。 

納涼会 
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健康麻雀同好会は月一回第一水曜日、金山の麻雀荘「はなぎく」で 

開催しています。先月８月７日には９５回目の開催を重ねました。 

毎回３卓１２人は集まりますので、これまでに１０００名程の方々に参加頂きまし

た。会員、準会員（会員の紹介者）を含め２０名程で、１０時に開始し１６時頃

に終了します。 

参加費は１３００円です。一日参加すると、普段あまり使っていない 

脳をフル回転させる為、終了後は疲労感が少し残りますが、それよりも楽しい時間を参加者と共有する事で、 

楽しい気持ちが倍増します。健康麻雀同好会は、「賭けない、吸わない、飲まない」をモットーとし、脳の健康に大変 

良い同好会です。この会で麻雀を習得された女性会員の方も多くみえます。 参加ご希望の初心者の方には一から

指導します。又興味のある方のご見学も「はなぎく」でお待ちしています。 

  今後の開催は９月４日、１０月２日、１１月６日、１２月４日です。 

       

 

 今年のハイキング同好会の活動は 1月２３日に東区の車道～黒門筋～建中寺～文化の

道名古屋陶磁器会館を回りました、参加者は１０名、昼食はレストランナポリでスパゲティ

のランチを頂きました。 

適度なウォーキングでお腹も空き、美味しくランチが頂けました。 

特筆は臨済宗妙心寺派のお寺、徳源寺の見学でした。 

禅修行のお寺であり、立派な鐘楼は政秀寺（中区若宮大通沿）から移築涅槃堂には涅槃

像と五百羅漢が祀られています。現在も修行僧が修練さてれてみえるようです。 

 

４月２２日は水の都大垣を回りました。参加者は１２名、大垣駅でお得なサービスの受けられ

る、５００円のクーポンを購入、桜の盛りは終わっていましたが、花一杯の水路沿いに町を散

策、奥の細道結びの地記念館へ行きました、芭蕉直筆の書も展示されており、芭蕉ファンに

は大変良かったと思います。次は大垣城へ歩を進めましたが、お昼も近づいたので、各自持

ってきたお弁当を頂きました。 

次は大垣城へ、全国的にも珍しい 4層の天守を持ち、「城下町・大垣」のシンボルとして市

民に親しまれている様です。慶長 5年(1600年)の関ケ原の戦いでは西軍・石田三成の

本拠地にもなり、本戦部隊が関ケ原に移動した後も壮絶な攻防戦が繰り広げられた様で

す。 

戦国の世が去った江戸時代、寛永 12年(1635年)以降

には戸田家 11代が十万石の城主となり、 

その後、戦火で焼失したものの、昭和 34年(1959年)に再建されました。大垣場

内の展示室、最上階の展望台へ回りました。 

大垣と言えば水まんじゅう、これを食べずしてハイキングは終われません。 

金蝶園総本家で楽しい目的を達成しました。大垣の町は落ち着いた静かな町でし

た。季節毎に町の様相が変わっていくと思います。行った事の 

無い方は是非一度お訪ねください。 

５月２８日は各務ヶ原の内藤くすり記念館と一宮１３８パークを計画し

ましたが、残念ながら 

雨で中止しましたが、今後も色々と活動計画を考えています。 

健康麻雀同好会の活動  

ハイキング同好会の活動 
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２月１３日第４９回の例会を開催、コースはウッドフレンズ森林公園 

ゴルフ場西コース参加者は T、HI、A、他１名でした。 

まだ少し寒さが有りましたが、お天気も良く楽しいゴルフ会となりまし

た。平野さんゴルフ再始動３回目、少し慣れた様です。 

４月１８日第５０回例会は双鈴ゴルフ関コースで開催、参加者は T、K、

HA、HIの各氏が参加、お天気は春を満喫できる良いコンディションで

した。ゴルフ場主催のハーフコンペにもエントリー、順位賞に恵まれた

方もみえました。５月３０日第５１回例会は双鈴ゴルフ土山コースで開催、T、K、HI、A、緑鯱城会から２名の 

参加で実施、日差し強く夏に近い天気でした。今回もゴルフ場主催のハーフコンペにもエントリー、順位賞に恵まれ

た方もみえた様です。メンバーの年齢が高いことから、色々健康上の理由で参加できない会員ばかりですが、 

何とか新入会員を増やして、２組６名は常時確保したいと思っております。 

最近、南鯱城会のゴルフ同好会からコラボしたいとお誘いが有り、次回実施の予定です。 

此のところの猛暑で外気温が異常に高く、外でのスポーツは厳禁とのお達しも有り、 

秋まで休息することになりました。秋には再開しますので、腕に覚えのある方是非ご参加下さい。 

 

令和６年は２回開催されました。 

 １回目は R６年１月２９日、映画館はミッドランドシネマ２、１１名の参加、 

ディズニ−１００周年記念映画「ウイッシュ」ミュージカルアニメの集大成作品です。 

ディズニーの夢の世界に浸りました。映画の上映時間

の関係で、先に J Rセントラルタワー１３F和食「えん」

で昼食。 

映画鑑賞後に近くのお店でティータイム。楽しい１日を過ごしました。 

 ２回目は R６年６月６日、映画館は同じくミッドランドシネマ２、１２名の参加。 

お終活再春！「人生ラプソディ」まさしく、今を生きる我々が直面しているテーマ内容で

あり、笑いあり、涙あり、心から同感して鑑賞しました。昼食は名駅 IMIビル「木曽路」

でちょっと豪華な食事。その後は日比野に戻り、喫茶店「デザート」でティータイム。 

映画の感想で話が盛り上がりました。ご参加の皆様が１日楽しまれたと思います。 

                  幹事代表 柴田泰子 

 

毎月第１、第３月曜日（祭日は休み）熱田福祉会館で１４：３０〜 カラオケを利用して開催しています。選曲は 

参加者にリクエストしてもらい皆で一緒に歌います。一人でも OKです。 

最近よく歌われる歌は・少年時代 ・涙そうそう ・５番街のマリーへ ・ 

サボテンの花 ・みだれ髪 ・白い海峡 などなどジャンルは様々です。 

参加者が少なめです。皆様の参加をお待ちしています。会費不要です。 

 

 

月日 4/1 4/15 5/20 6/3 6/17 7/1 8/5 8/19 

参加者 ８ 11 ９ 10 ８ ６ 6  

 

ゴルフ同好会の活動 

熱田M＆L同好会の足跡 

熱田・歌声会 

参加者実績 
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６月１５日午後、熱田神宮観光ボランティガイドをされている伊藤正さん（２９期）にガイドをお

願いし総勢１９人で約１時間半、熱田神宮の境内を巡る勉強会を行いました。 

以下その模様のレポートです。 

◎大楠と白蛇  

手水舎を過ぎるとすぐ大きな楠があります。樹齢１０００年を超えると

言われる大樹で弘法大師お手植えと伝えられています。 

江戸時代まで境内地に神宮寺などがあったので弘法大師伝承も 

ありうるようです。 

樹内には白蛇がいると言われていますが、実際には青大将が棲んでいるそうです。 

◎本宮  

本宮は大勢の参拝者で賑わっていました。本宮の建物は明治２６年の遷宮

の際、草薙神剣を祀る神社として伊勢神宮に次ぐ社格に相応しく、それま

での尾張造から伊勢神宮と同じ様式の神明造に改められました。尾張造は

津島神社や高座結御子神社と同じこの地方に多い様式です。なお本殿は一

番奥にあって正面からは見えません。また現在の本殿は昭和３０年に造営

されています。 

◎こころの小径 

本宮に向かって左から北に向かって本宮を一周する歩行路がこころの小径です。以前は立ち入

りできなかったエリアですが、静かに神宮の杜を楽しむことが出来ます。荒魂をお祀りする 

一乃御前神社から本殿の真裏まで行くと、見えなかった本殿の屋根の部分を少しだけ見ること

が出来ます。 

さらに進むと、清水社があります。楊貴妃に関わる伝説もあり、ここの湧水が肌や眼に良いとも

言われ、この日も参拝者の列がありました。 

◎土用殿  

こころの小径の最後のあたり、右上に土用殿があります。草薙神剣は明治の遷宮までこの社殿に

納められていました。江戸時代に神職がここで神剣を見たという記録があります。 

◎西楽所と信長塀 

神楽殿前を南へ進むと信長塀がありますが、その手前右側に 

西楽所という建物があります。毎年５月、この前に朱塗の舞台

が設けられ舞楽神事が催されます。平安時代から伝わる優雅な 

舞楽が奉納されます。信長塀を過ぎて左を見ると、東側が低く

なっている様子が見えます。 

古代熱田神宮が半島の先端に立地していたことがわかります。 

特集 熱田神宮を巡る 
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◎清雪門と南新宮社 

さらに南へ向かいます。右側にもと本宮の北門と伝えられる清雪門が 

あります。 

７世紀頃草薙神剣が新羅の僧に盗まれたことがあって、その時盗賊が 

この門を通って逃げたということで、 

以来この門は不開門（開かずの門）となっています。 

その南東側に朱塗が鮮やかな南新宮社があります。 

熱田まつりはもともとこの社のお祭りだったと言われています。 

なお、江戸時代、熱田社などと呼ばれていた熱田神宮の本来の境内は

信長塀の北側だけで、 

明治の遷宮の後、南側の諸宮と合わせて全体を熱田神宮として整備されたとのことです。 

◎ お祭り 

熱田神宮には多くのお祭りがありますが、もっとも盛大な祭が６月

５日に行われる熱田まつりです。 

鯱城会会員にもこの祭りの奉賛行事に参加されている方が 

何人もいらっしゃいます。 

この祭りでは、明治のはじめ頃までは京都や高山にも 

負けない高さ２０メートル以上の山車が引き回されていたそうで

す。 

その後電線が邪魔になり、津島などに

見られるまきわら船の奉納になり、 

昭和４０年代まで続きました。その後

現在の３ヶ所に固定まきわらを奉納

するように変わりました。 

花火と共に祭りの夜を彩る楽しい催しになっています。 

今回はここまでで時間になりました。丁寧にご案内いただいた伊藤

さんに感謝申し上げます。 
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編集後記 

「花しょうぶ」も 47 号となりました。行事の後追いレポートに止まらず、如何に読み甲斐のある広報誌にするかは、編

集者の変わらぬテーマです。今回はお馴染みの熱田神宮を一歩深く掘り下げご紹介しました。また９人の新入会員

の皆様からも頼もしいメッセージをいただきました。皆様からご意見をいただければ幸いです。（編集部） 

 

発行者 ： 熱田鯱城会 

       名古屋市高年大学鯱城学園 
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